
【アンケート実施期間】 令和３年６月４日～令和３年６月18日

【アンケートの目的】 金沢市の公園・緑化行政並びに「金沢市緑のまちづくり計画」及び「金沢市夢ある公園再生・活用計画」の実行のため、

皆様の意見をお伺いし参考とさせていただくものです。

【対象者数】 250 名

人数 %

1 0.4

15 6.0

38 15.2

74 29.6

57 22.8

31 12.4

34 13.6

250 100.0

【回答者数】 229 名

人数 %

1 0.4

14 6.1

34 14.8

65 28.4

55 24.0

28 12.2

32 14.0

229 100.0

【回答率】 91.6 %
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【金沢の緑について】

問１　大切なことと思うものは次のどれですか。（複数回答可）

人数 %

202 88.2

194 84.7

110 48.0

119 52.0

120 52.4

150 65.5

107 46.7

68 29.7

49 21.4

合計 1,119

【身近な公園について】

問２　身近な公園（歩いて行ける範囲）をどのくらい利用しますか。

　　　 

人数 %

20 8.7

38 16.6

44 19.2

19 8.3

22 9.6

47 20.5

39 17.0

合計 229

回答

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

学校など公共施設に緑を増やす

街路樹の維持管理

商業施設など民間施設に緑を増やす

個人の住宅に緑を増やす

公園の維持管理

寺や神社などの緑を守る

丘陵地や斜面の緑を守る

田や畑などの農地を守る

回答

川や海岸沿いなどの水辺の緑を守る

年に数回程度

利用しない

ほぼ毎日

週に２～３回程度

88.2 

84.7 

48.0 

52.0 

52.4 

65.5 

46.7 

29.7 

21.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

公園の維持管理

街路樹の維持管理

寺や神社などの緑を…

丘陵地や斜面の緑を…

田や畑などの農地を…

川や海岸沿いなどの…

学校など公共施設に…

商業施設など民間施…

個人の住宅に緑を増…

回答率（％）

8.7 

16.6 

19.2 

8.3 

9.6 

20.5 

17.0 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0

ほぼ毎日

週に２～３回程度

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

年に数回程度

利用しない

回答率（％）
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人数 %

31 13.5

79 34.5

72 31.4

36 15.7

10 4.4

1 0.4

合計 229

問４　身近な公園について、大切なことと思うものは次のどれですか。（複数回答可）

人数 %

119 52.0

95 41.5

54 23.6

83 36.2

146 63.8

167 72.9

82 35.8

94 41.0

81 35.4

合計 921

不満

ほぼ満足

普通

やや不満

未回答

問３　身近な公園に満足していますか。

回答

満足

障害の有無などにかかわらず誰もが楽しめること

高齢者が健康づくりできること

防犯カメラの設置

利用マナーの周知徹底

回答

地域のニーズに応じた機能や施設

防災機能の充実

地域コミュニティ団体による管理運用

緑や花などの自然の豊かさ

幼児が安全に遊べること

13.5 

34.5 

31.4 

15.7 

4.4 

0.4 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0

満足

ほぼ満足

普通

やや不満

不満

未回答

回答率（％）

52.0 
41.5 

23.6 
36.2 

63.8 
72.9 

35.8 
41.0 

35.4 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

地域のニーズに応じ…

防災機能の充実

地域コミュニティ団…

障害の有無などに…

緑や花などの自然…

幼児が安全に遊べ…

高齢者が健康づくり…

利用マナーの周知…

防犯カメラの設置

回答率（％）
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【大規模な公園について】

問５　金沢市の大規模な公園（大乗寺丘陵公園や卯辰山公園など）をどのくらい利用しますか。

　　　 

人数 %

1 0.4

5 2.2

9 3.9

18 7.9

35 15.3

116 50.7

45 19.7

合計 229

人数 %

42 18.3

82 19.7

82 24.6

17 6.7

4 1.7

2 0.9

合計 229

不満

利用しない

ほぼ毎日

週に２～３回程度

普通

やや不満

回答

未回答

問６　金沢市の大規模な公園に満足していますか。

回答

満足

ほぼ満足

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

年に数回程度

0.4 

2.2 

3.9 

7.9 

15.3 

50.7 

19.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0

ほぼ毎日

週に２～３回程度

週に１回程度

月に２～３回程度

月に１回程度

年に数回程度

利用しない

回答率（％）

18.3 

19.7 

24.6 

6.7 

1.7 

0.9 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0

満足

ほぼ満足

普通

やや不満

不満

未回答

回答率（％）
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問７　金沢市の大規模な公園について、大切なことと思うものは次のどれですか。（複数回答可）

人数 %

79 34.5

90 39.3

117 51.1

47 20.5

174 76.0

飲食店（カフェ、レストランなど） 65 28.4

キッチンカーなどで物販できる場所 61 26.6

33 14.4

イベントができる広場 90 39.3

キャンプ場 29 12.7

合計 785

【市民協働公園愛護推進事業について】

地域の公園に愛着を深めることなどを目的として、地域コミュニティ団体がボランティアで除草清掃活動など公園の管理を行う「公園愛護制度」があります。

制度に登録した団体には報奨金をお支払いしています。地域コミュニティの活性化、公園の利用促進のため、令和３年度に報奨金を増額しました。

問８　公園愛護制度を知っていますか。

人数 %

13 5.7

16 7.0

200 87.3

合計 229

民間企業・団体による管理運営

回答

競技としての運動（球技など）ができる施設

防災機能の充実

回答

知っている

なんとなく知っている

知らない

大型の遊具

障害の有無などにかかわらず誰もが楽しめること

緑や花などの自然の豊かさ

34.5 
39.3 

51.1 
20.5 

76.0 
28.4 

26.6 
14.4 

39.3 
12.7 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0

大型の遊具

防災機能の充実

障害の有無などにかかわらず誰もが楽しめること

民間企業・団体による管理運営

緑や花などの自然の豊かさ

飲食店（カフェ、レストランなど）

キッチンカーなどで物販できる場所

競技としての運動（球技など）ができる施設

イベントができる広場

キャンプ場

回答率（％）

5.7 

7.0 

87.3 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

知っている

なんとなく知っている

知らない

回答率（％）
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問９　公園愛護活動に参加したいと思いますか。（問９及び問10は、新型コロナウィルス感染症が終息したと仮定してご回答ください。）

人数 %

9 3.9

23 10.0

92 40.2

70 30.6

35 15.3

合計 229

問10　公園愛護活動に参加していない理由は何ですか。すでに参加している方は「参加している」を選択してください。（複数回答可）

人数 %

200 87.3

27 11.8

近くに公園がないから 7 3.1

30 13.1

活動団体に知っている人がいないから 28 12.2

大変そうだから 34 14.8

興味がないから 12 5.2

参加している 9 3.9

合計 347

【その他】

問11　金沢市の緑や公園に対するご意見やご提案がありましたらお聞かせください。

興味はある

参加したくない

参加している

参加したい

条件次第で参加してみたい

回答

ベンチ多めに！防災センターとして有効活用の県民周知
市内に不要のモニュメントがある。撤去すべし。例えば駅前の大きな鉄玉。駅西広場のコンクリートの金沢市？の塔。モニュメントは今後一切作らないでください。無駄です。
金沢市の大規模な公園施設はスポーツ練習にも役立ち、大変重宝しております！
割と早めに水道が止まるので、真冬以外は外の水道が出ると嬉しい。畑のゴミなど草木の肥料代わり？だと思って木の下に置いていく人を見かけたので、注意してほしい。金沢は車が無いと生活出来ないの
で、小さな公園でも少し駐車できる場所があると利用しやすい。子供は同じ公園ばかりではあきるので色々連れて行きたいが路駐だとゆっくり遊べないので。
金沢プールの側にある公園には、おトイレや手洗い場がないので利用する際にとても不便です。小さな子どもを連れた親子からグランドゴルフを楽しむお年寄りまで、利用者は幅広いです。ぜひ、この公園に
おトイレと手洗い場を設置してください！よろしくお願いします。

回答

知らなかったから

地域に活動団体がないから

活動日時が合いそうにないから

街路樹があまり管理されてないように思う。公園も花壇がある場所も少なく感じる。各家庭でも樹木や花に関心が持てるよう　もっとイベントやプレゼント企画増やしては？　金沢市の公園は小さな子供が遊べ
るところがまだまだ少ないと思う。小さな子供が遊べる遊具のある公園や、雨でも遊べる屋内施設をもっと増やした方が少子化の対策にもつながるのでは？
最近、大きい公園はきれいでトイレもわりと清潔であるのに反して、小さな公園はきれいではなく、トイレも汚れていて入るのに抵抗もあります。小さな公園も大きな公園と同じ雰囲気になれば、みんな大きな公
園ばかりにかたよらないと思います。

3.9 

10.0 

40.2 

30.6 

15.3 

0.0 5.0 10.0 15.0 20.0 25.0 30.0 35.0 40.0 45.0

参加している

参加したい

条件次第で参加してみ…

興味はある

参加したくない

回答率（％）

87.3 

11.8 

3.1 

13.1 

12.2 

14.8 

5.2 

3.9 

0.0 10.0 20.0 30.0 40.0 50.0 60.0 70.0 80.0 90.0 100.0

知らなかったから

地域に活動団体がないから

近くに公園がないから

活動日時が合いそうにないから

活動団体に知っている人がいないから

大変そうだから

興味がないから

参加している

回答率（％）
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目安としての数値や、気軽なところから参加できるものなど、スマートな制度が必要だと思います
緑に対するこれまでの金沢市の動きを市民に良く知って貰い市の活動を理解して貰うことが大切です。金沢市役所と一般市民の意識の差（温度差）を生じさせない様に、相互理解が重要ですね。
近くの小さな公園は、あまりゴミも落ちてなく、管理が行き届いていると思う
１．金沢に来て感じたのは、お水がおいしいといことです。水道水が簡単に飲める場所が増えると嬉しいです。２．散歩中に雨が降ってきたときに、少し雨宿りができる場所があると安心できるかと思います。
マナーを守って、気遣いの心を持って訪れたい。

雑草が生い茂っていることがあるので、もう少し整備の頻度を上げてほしい。害虫対策も併せて必要だと思う。
子どもが歩けるようになったら、色んな公園へ行き遊びたいと思っています。
すごくきれいで犬の散歩もできて満足してます。

日常的な維持管理を徹底しないと、あっという間に乱雑になる。愛護活動を効果的に推進するには、公園の使用頻度の高い団体等のグループに、半ば強制的に対応させる必要がある。成功事例として伏見
川スポーツ公園のグランドゴルフ愛好会は常に維持管理に協力していて、見事です。
現在は、コロナ禍で、無理ないと思いますが、普段でも、利用している人が少ないように思います。何かみんなが積極的に利用したいと思うような施設、設備があればよいと思います。（最近増えている、運動
用の設備など）
育児をしていると公園のありがたみが身に沁みますが、雑草などが生い茂っている公園も多く、近寄らせたくないと感じたりもします。安心安全に遊ばせられる公園が増えると嬉しいです
緑を増やすのは良いが、緑の場所が悪いのか、繁茂しすぎたのか、道路標識が見えなくなっている所がある。定期的な調査と管理が必要。
公園の雑草や芝生がすぐに伸びるので、管理をこまめにしていただくと見栄えも環境も良くなると思う

子供たちがきがねなく、自由に遊べる公園を増やしてほしいです。みなさんがベンチやブランコに座るだけでも癒される公園設備があったらいいです。
雑草が伸びすぎていたり、木が生い茂りすぎて暗い公園をよく見かけます。遊具やベンチなども苔や土で汚れているところもあるので、もっと頻繁に清掃などしていただけるともっと利用したいと思います。街路
樹の落ち葉で道路や歩道が汚れるのが気になります。
大型公園は無駄がなくて良いと思う。しいのき迎賓館の周りの花壇に一年草の花が沢山植えられており、綺麗ではあるが、過剰な気がする。
商業施設や住宅地の建設のために公園がなくなっていくのは悲しいと思っています。また、残せばいいんだろう、的な、植物の生態系や繁殖のことなどを無視した管理の在り方などにも疑問も感じています。
年に2回町内会の班ごとに近所の公園の清掃をしています。町内には神社や名所がありこちらも町内で清掃です。樹木の剪定は業者さんですが、もう少し頻度を増していただけるとありがたいです。枝が茂っ
ていると公園の外から見通しがきかず防犯に程遠い状態の時もあります。大乗寺丘陵公園に行くたびに思うこと。なぜ小さなカフェすらないのでしょう。冬、雪深く採算が取れないからでしょうか。ここにたとえ
ばスタバがあるだけでどれだけおしゃれになるか。金沢を一望する景色でお茶をしたいと思う方はたくさんいらっしゃると思います。キッチンカーは出せない場所なのでしょうか。条例などで無理な点があるかも
しれませんがご一考いただきたいです。

街中に住んでいますが、歩いていける範囲にこどもが安心して遊べるトイレ付きの公園がありません。結局、自宅前の道路で危険だなと認識しながら遊ぶことになることが多いです。街中で長年空き家や空き
地で放置されている場所を、市が買取、町会管理委託などし、ラジオ体操や子供の遊び場、冬場は、一時的な雪捨て場にする、一次避難場所にする、などの施策を是非お願いしたいです。
近くにある公園の緑や整備は、よく管理されていると思います。愛護活動に参加したいと思います。
○○公園はバラ、××公園はハーブなど公園によってメインの草花や樹木が違うと公園巡りがより楽しくなると思います。近くの公園はツツジ、桜、藤がありますが遊具がメインで子供が大きくなってからはあ
まり行かなくなりました。花の季節が終わると行かないです。夏、秋にも咲く草花が植えてあるといいなと思います。

金沢は小さな公園がたくさんあると思います。ただ、整備が行き届いているかといえばそうではないところも。遊具などがある場合は、危険もあるので、チェック必要ですね。されていたらごめんなさい！仕事が
ら、こどもたちと公園へいくことがあります。みんな大好きです。どんな小さな公園でも、そこにはこどもたちの笑顔があります。これを守りたいと思っています。安全で美しい公園。緑が整備されていて誰もが使
える公園。行政だけでなく、近隣の住民の力も大切だと思います。我が町会は、年に数回、公園清掃があり、かなりみなさん協力してくださっています。子どもたちが小さい家庭が多いので。数年後にはどう
なっているか。高齢化の町では難しいでしょう。例えば、小中高の学生さんの力を借りる。授業のひとつ、ボランティア精神向上のひとつ。大事だと思うのです。

①公園愛護活動内容の広報等を行ってほしい。②昨年から、しいのき公園内は自転車駐輪禁止で放置が無く綺麗になった。

公園緑化だけでなく、身近な道路歩行通路に緑があるといいですね。
トイレが汚いから子供が嫌がります。できればもう少し綺麗だと嬉しい。
さくら公園が身近にあり利用しています春は、大変楽しませてもらいます
私事ですが、公園の定義が広く、地図上に公園と書かれていても僅かな広場と倉庫がおいているのみの公園があるため、公園の利用目的ごとの内訳がわかる一覧があると助かります。
季節により、街路樹の葉が生い茂って信号が見えない時があります。

私の住んでる地域には弥生さくら公園が有りますが入り口の前に消防の建物が有り公園入口にたぶん団員の方の車が駐車して入れないときが有ります
常日頃、意見として出したいと考えてました。パブリックコメントにも書いたのですが、街路樹、沿道の花が街の中に植えられ大変観光地としてきれいに整備されて、素晴らしいです。見方を変えて、その花々と
一緒に家庭菜園とはならないまでも、簡単に植えられる野菜、葉物を同時に植える事は如何でしょうか？最近は、スーパー、街の八百屋さんが有りません、又、地球温暖化なのか気候の変動で災害があちこ
ちで起こってます。手短に目で見る事、食と言う事で、推奨したら如何でしょうか？

私は大乗寺丘陵公園に週数回出かけていますが、商業施設や遊具が一切なく自然の緑と四季折々の花樹、素晴らしい眺望にとても気に入っています。規模を問わず、どの公園にも言えますが自然満載の
公園を将来にわたり維持していただきたいと思います。また、公園愛護推進事業の認知度が低いと思われるので、一般市民へ定期的に周知をされてはいかがでしょうか。
自然環境の保全には水と緑が必要だと思います。地域住民がいつでも気軽に利用できる、自然と共生できる公園を次世代に残せるよう市民協働の活動のより一層の推進を期待しております。

中心部に多目的な広場があると、いろいろな交流が生まれると思います。金沢市役所にあるスペースよりもう少し広いイメージ欧州の主要都市の中心にある広場のようなスペースそれに慣れた人によると、広
場がないと町に中心がないように感じるそう。
近くに北部公園というのがあるのですが孫が来た時一緒に行ってみて初めてこんないい所があったのかと驚きました人も少なくてもったいない気持ちでした　何かこの地域で老人向けのスポーツイベントでも
あれば参加したいなあと言う気持ちになりました
自分の子供たちは公園でよく遊ばせていたが、今は公園で幼児を遊ばせている姿を見かけない。幼児を持っている親たちに要望を聞いて改善に取り組むといいと思う。
遊具をもう少し充実させて頂きたいです。緑や花もたくさんありよいとは思います。活動には興味がありますが、私自身草木を触るとかぶれやすく難しいです。
私の住んでいる所には、地域のかたが、東部環状道路近辺の草むしりや、花の苗を植えてくれていたりして、感謝しています。
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遊具の充実した大きな公園がほとんどなく、近隣市町村に遊びに行くのが実状です。ぜひ大型遊具のある公園(特に北部…北部公園はありますが小さな滑り台やバスケット型ブランコなど低年齢の子でも遊
べる遊具を増やしてほしいです)を作ってほしいです。小さな子も一緒に参加できるような花壇作りイベントなどあっとら良いなーと思います。

金沢マラソンの練習で市内走っていますが、給水と休憩で公園利用しています。しかし市内で水飲み場の無い公園があります。公園は軽い運動や子どもたちが汗をかいて遊ぶ所なのでの大小にかかわらず
水飲み場の(水道)設置して欲しいです。
樹木を大切にして、憩いの場所として管理して欲しい。
小さい公園の遊具は少なくても良いが、ある程度の大きさがあるところに大型の遊具があれば、もっと嬉しい。
しいのき緑地と本多の森で開催していた「春うらら市」へ初めて行きました。コロナ禍でイベントがなくなっていく中、室外の公園のイベントは貴重だと思います。もっとイベントを開催してほしいです。
金沢市内の緑や公園で「ここはこんなところが素晴らしい」という点を金沢市ホームページ等で紹介したりして広く告知されたら、どうでしょうか？又、逆にこの場所のこんな点を改善したら良くなるのにという様
な幅広い意見を集めるサイトやＳＮＳを行なって全体的に良い環境作りを市民や利用者と共に情報共有して作ったらどうでしょうか？実際に私自身、公園愛護活動という活動を始めて知りました。

町内の公園等で小学生等がボールを使って遊ぶことを制限しているところが増えていると聞いています。周辺の家屋への配慮は理解できますが、屋外で子どもたち（特に小学生）が遊べる環境が減っている
ことを危惧します。フェンスを少し高くする、ネットを張る等の対応は出来ないものでしょうか。
コロナ渦で、密でない、くつろぐ空間として、公園の良さを再認識しました。のんびりくつろげる　風雨にも汚れがこびりつかないベンチが、数多くあれば、この状況において、より市民に、公共の良き場として提
供できるのではないか、と思います。

金沢市は公園が多く散歩の休憩の目的地として利用しています。緑を見ながらゆっくり出来て癒されてます。あると良いなと思うものは、ドッグランとバリアフリーの充実です。コロナの状況が始まる前、感じて
いたことを書きます。公園の入り口に飼い犬への注意書きがあり、利用する上で重要なマナーだと思います。マナーを守っていても意地悪なことを言う人がいるので、通いやすい場所があると良いなと考えま
す。バリアフリーについては、体が不自由な方や車椅子の方を公園で見かけます。気分転換や体力維持のために来ているように感じます。ただ、付き添いの方や周りを気にしてなのかすぐに帰っていきます。
木陰や藤棚などくつろげる場所があってもいいかなと感じました。

少しでも緑を増やす取り組みで地球温暖化防止に。簡単で育てられる植物や家庭でも楽しめるものを知りたい。フラワーショップや園芸店から学べる事機会があれば参加したいです。森林浴ができるパークも
魅力的です。
遊具が古い公園があり、殆ど使われている形跡がなく、勿体ないと感じます。

よく、大桑のぐるぐる広場に行きます。土日は晴れていると人が多いのでもう少し遊具増えても良いのかなあ？と思います。川沿いに長く緑があるので所々に滑り台やブランコあればもう少し分散されるかな
あ？と思います。
樹木の成長のために、剪定等のメンテナンスをお願いしたい
森の都の名のとうり緑があったらうれしい。空気がきれいになるだろうし目・ココロに良く絶やさないでほしいです。
小さな子供と大きな子供が同じ遊具で遊んでいると危険なことがあります。小さな子も遊べるように、または大きな子供たちも自由に遊べるように工夫された公園づくりが望まれていると思います！
定期的に清掃されており、特にトイレはいつも綺麗です。また休憩場所も清掃されていてゴミの散乱などもありません。植え込みも低くされていて防犯面でも工夫されています。公園愛護活動についても知らず
お恥ずかしい限りです。

石垣などに手入れの行き届いていない箇所が見受けられます個人でも参加できるボランティアを募集、呼びかけてみたらいかがでしょう
町会やボランティアばかりに任せるのではなく市として除草作業や木々の除虫をする方がいいと思います
駐車場併設の公園が欲しい。小さくても緑が多く遊具も魅力的な公園は沢山あるのに、近所の人しか利用できないのは勿体ないと思う。付近のスーパーやコインランドリー等の駐車場で、公園を利用する人
は駐車可とかになっていたらいいのになーと思う

比較的利用頻度の高い、子育て世代や高齢者が安心して利用できる公園が近くに存在すること。そのためには、①　公園を緑の低木で囲うなど、特定のエリアを安心感と落ち着きのある場所とすること。②
日差しや急な降雨を避ける目的の東屋(とベンチ)が設置されていること。③　安全、衛生面の対策が確保されていること。(変質者、犬の糞害防止策として防犯カメラ、非常ベルの設置のほか、雑草と害虫駆除
対策等)④　(トイレ設置までは求めないが)手洗いが可能な水道設備があること。
公園の砂場に砂を入れてほしい

小さめな公園だとお年寄りが占領していて子供の遊ぶ場所がない。広場で走らせてあげたいのに、ゲートボール？していて入ることすら出来ない。
各町内の公園の廻りにもっと木々を植えて日陰場所を作ってベンチを設置して欲しい。
市の緑や公園は必ずなんらかの手が入っているように見えていてほったらかしではないというところに素晴らしさを感じます
金沢市の公園は、規模の大きい小さいに関係なく、良く整備・手入れされていると常々思っています。最低でも継続して維持して欲しいと思っております。
国産の樹木が良いのではないか。芝生もあまりしっくりこないように思う。

緊急駐車場スペースや歩道を整備してほしい
大規模公園の花の開花状況をリアルタイムで配信してほしい。
たくさんの公園があるので、目が行き届かない面があるのは仕方が無いと思います。そこで、公園愛護活動に参加している町会からの要望には、できるだけ迅速に対応していただければと思います。山王町
第３公園の利用看板の補修や石（岩）が出ている部分の補修もできるだけ早くお願いします。遊具の点検も目視と触って点検していますが、錆びていないかやグラグラしていないかなどしか、正直分かりませ
ん。近くの子ども園の園児も利用してくれますので、男子用便所の洋式便所への改修をお願いします。

先日、1年ぶりに駅西姉妹公園に薔薇を見に行ってきました。去年同様綺麗でしたが、お花の枯れたのが目立ちました。薔薇は手入れが大変だと思いますが、南運動公園薔薇園の手入れの良さに比べて淋
しい思いが致しました。是非とも駅西公園の薔薇も気に掛けてやってくださいませ。
町内にある小さな公園の設備（日差しや雨除けの屋根・ベンチ・花壇等）の充実をお願いしたい。

公園で季節ごとの花を楽しめたら嬉しいです。子どもにも教えてあげたいです。
小さな公園にも、工芸の街にふさわしい、ちょっとしたモニュメントの設置をしていけば、より一層金沢らしさがアピールできるのではないか？
以前、横浜で住んでいました。横浜と比較すると、金沢は、身近な公園が少ないと思います。開設基準はどの様になっているのでしょうか？
金沢は他県に比べて公園が多いところだと思います。残念ながら公園の水道についてマナーが悪いところもあるそうで、市民に皆さんのマナーの向上に努めたいと思います。
定期的に公園の管理を実施しているのでありがたい。
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先日、新聞で石川県の公園(どこの市町村かは忘れたが)に勝手に桜の木が植樹されて困ってる、という記事を見た。僕の家の近くの公園にも、植樹してる人がいる。個人的に言うとトラブルがあるので、市で
定期的にチェックしてほしい
金沢市にもっと緑あふれる町にしてほしいです。
幼児…遊具が少ない。古い。駐車場が無いまたは、止められる台数が少ない。町内ごとに公園が無い。小学生…小さい子向けの遊具しかない。サッカーや野球など、ボールや道具を使って身体を大きく動か
せるところが少ない。高齢者…集える場所や、簡単に運動出来る遊具が設置されてる場所が少ない。（見たことがない）年齢層関係なく…公園が雑草で歩きづらい、または運動しづらい。アスレチックなどあっ
たら楽しい。ちっちゃな遊園地の様な場所があっても良いのでは？駐車場の止められる台数が少ない。道路脇にある街路樹など…雑草で汚らしい。銀杏の銀杏落ちていて汚い。
大乗寺丘陵公園のツツジは毎年とても綺麗に咲いていると思います、これを維持するのは大変だと思いますが綺麗なままでいて欲しいと思います
安心して利用ができるように、適度な間隔で見回り・点検をしてほしい。

しいのき迎賓館周辺など、他の地域に比べると街中の緑が多い都市だと思います。維持管理は大変だと思いますが、今後も市民の憩いの場を増やしてください。
子供が安全に過ごせる設備が少ない。利用者のマナーが守られていない。
小さな公園あちこちにあるのはよいと思う
コロナが流行って商業施設へ行けないので公園を利用する機会が増えています。ぜひ設備を充実させてください。
子どもがいるため公園をよく利用します。公園によっては砂場が荒れ果てている所があるため気になります。やはりきちんと整備されている公園は気持ちが良いし、子どもの遊び場としても安心感があります。
広めの公園には駐車場があるととても便利です。

無料で気軽に入園できることはありがたいことです。管理もしっかりしていて素晴らしいと思います。
大型遊具をもっと充実させて欲しい
金沢市は街中での物販などのイベントはよくやっている印象ですが、公園など駐車場があるような郊外でのイベントは少ない印象です。子連れでも行きやすいような駐車場のある広い公園で楽しいイベントが
あったらいいなと思います。
金沢市の自宅近くの公園は比較的よく管理されていると思う。花壇の花や木の名前を知りたいときの何か手助けがあると嬉しい。
公園は、近距離に沢山ありますが、同じような遊具なので、変わった遊具もあれば良いと思う。

大乗寺丘陵公園犬の散歩に芝生で遊ばしているので、衛生上看板に注意事項の設置をしてほしい。スケートボードをしていて、危ないです。
きれいに保たれていると思う
今ある緑を守ることと、子供達が安全安心に遊べる公園が、この2つが大事だと思います。
バラ園の公園をよく利用しますが、落葉時期、桜の後の掃除が行き届いていなくてとても汚いです。時々サッカー講習会を芝生全面でしているのを見かけますが、結構邪魔なうえに危ないです。多分、18時近
くまでしているので時間も守っていないような気がします。隣に球技場があるのだからそちらでしてほしいです。
雑草の除草回数を増やしてほしい、雑草があると利用したくないから

定期的に除草等の手入れをして頂いていることを有難く思います。手入れがされていると気持ちが良いだけでなく、防犯にも大きく役立っていると思います。防犯の視点からの環境整備を期待します。
公園が近くにない所が多いです。考えて作って欲しいです。
街路樹の剪定作業が剪定よりも伐採作業という感じで景観が情緒に欠けていると思う。
公園の愛護活動に関し、報奨金を増額していただき、ありがとうございました。
私は持病があるため、公園愛護活動はできないが、近くに公園があれば散歩がてら利用したいと思います。

あまり公園を利用しないのですが、このアンケートを機会に利用してみようと思いました。
金沢は緑の多い美しい街です。新型コロナの蔓延で行動が大幅に制限された時でも公園へ行けばソーシャルディスタントを保つスペースが確保され、木々の緑や草花にいやされ、息苦しさを開放できた。公
園によって「癒しの空間と時間」が確保できた。一時期、市街地の空き地が次々と公園になり、「公園ばっかり作ってなんともったいない」と思った時もあったけど今回のコロナ禍の中で、公園のありがたさを痛
切に感じました。
公園ではないですけど、緑という点で兼六園が市民に無料開放される日があったりして、たまに散歩してます。金沢市は緑が多い印象で、歩いてて気持ちがいいです。
金沢市の西側田舎に居住しておりますが、近くの街路樹も公園もよく手入れがされており、車で走行時に楽しんでみております。卯辰山も大乗寺も、夏のお墓参りの折に、訪れることがあり、池やつつじや金
沢市を見下ろす景色に感動しております。よく手入れがされているからこそで、ありがたいです。

花が咲く季節にはよく公園に見に行っています。桜、バラ、藤、ツツジ、紫陽花、紅葉･･･大規模な植栽は見応えがあり毎年楽しみにしています。それと、池。多分、市の方で生き物を入れていないのだと思うの
ですが、金魚や鯉、メダカが泳いでいるのも楽しみで、池があると覗いてしまいます。遊具に使用禁止のテープが張り巡らされているのを見ると、何で設置してあるのかと思ってしまいます。子供達はすぐに飽
きるので、意外となくても工夫を凝らして自分たちなりの遊びをしています｡公園は全年齢対象であり、自然を感じられる空間であって欲しいと思います。

近くの公園で良く垣根にゴミが捨てられていることがあり、このようなことの防止のため、マナー向上の啓発と共に防犯カメラ設置が望ましいと思う。
季節のお花で沢山楽しみたい。
横浜市から転入しました。金沢市は緑が多い街だと思います。浮浪者が居ないのも安心できます。ベンチが少ないと思いました。また、雨が多い地域なので屋根が付いている場所も有ればと思いました。
コロナ禍の中、現在毎日のように感染対策を兼ねて公園で昼食をとっています。普段利用しなかった公園を頻繁に利用してみて、もっと利用価値があるのでは？と思うことも出てきました。もっと緑を増やせ
ば、影ができて座れる場所も増えるだろうし、水辺ができれば涼も取れるのかな？とか。あまり人が増えると困るご時世ですが、公園は市民の憩いの場所としてもっと利用価値を高めていけるものだと思いま
した。
それぞれの公園の特長がわかるよう紹介してもらえればと思います。

活用出来るならしてみたいと思いますが、身近になく、親近感が薄いです。しかし、緑や公園は生活の潤いにも必要と思います。身近の公園を探して、利用して日常に活かしてみようと思います。コロナ禍で外
出を控えている昨今なので、なかなか実現出来ませんが、いつか思い切り楽しみに出掛けたいと思います。

子どもがよく公園に遊びにいくので、公園のゴミはもちろん、落ち葉や雑草も気になるものです。子供会の役をしたときに、少年連盟の活動でクリーンキャンペーンに参加し、その後、子供たちが自主的に公園
の落ち葉を掃除しはじめました。「きっかけをあたえること」が大切だと学びました。困ったのが、集めた落ち葉をどうするか、でした。『集めたゴミの処理の仕方』を明確にしておけば、自主的に清掃する人が
もっと増えるのではないでしょうか。継続的に、周知していくことが一つのきっかけになると思います。
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公園内のトイレを増やして欲しい。
小さい子や高齢者、障害をお持ちの方、みんなが安心で安全に利用できる公園にしていけるように市民もマナーを守って利用していきたい。緑や季節の花がたくさんの公園は市民の癒しになってると思いま
す。
多くの公園は、雑草で荒れ放題です。イノシシで無残な状態になっている所もあります。
公園にある砂場では、幼児に安心して使わせることができない。なぜならば、犬、猫などの糞があり、安心して気持ちよく利用ができないので、できれば公園のルールの徹底をお願いします。また、コロナで散
歩もしたいが、熊の出没情報もあり、　昨年も、街中で熊が出て、熊に襲われる被害も多くあり危惧しています。早急な対策をお願いします。
どの緑地、公園、街路樹もいつもきれいに管理されている。多くの予算がかかっていると思うが、造園会社の地盤が固定化し割高になっているのではとも思います。競争が進み経費の削減につながる方策も
お願いします。

金沢市の太陽が丘ニュータウンに約20年間住んでいます。町全体が公園のように美しくて機能的であり、日常生活が既に公園にいるようです。団地の中に幾つかの公園が散在していますが、それらは町の
一部であって、取って付けた公園施設ではありません。町全体の公園化が住みやすい環境づくりに繋がると思いますので、公園を含めた町計画全体を考えることが大切だと思います。
遊具や運動出来る中規模な公園の整備をお願いしたいです。
奥卯辰山健民公園をもう少し整備できないでしょうか。直射日光を浴びることなく、自然を感じながら、読書ができる環境が所々に整備されると最高です。奥の方にハンモックが設置されているが、熊が出そう
で怖い。駐車場からも少し遠い。

家の近くに公園があり子供が小さい頃に良く利用していました（その頃は、遊具もありました）5年程前まで、町会で公園の草むしりを恒例行事として来ましたが、人手不足、高齢化に伴い今は公的機関にお願
いしています近隣の有志の方が、時々綺麗にしておられます緑の木々、花等、公園は人々の心の癒やしには、必要だと思われます。
町会に清掃活動をして貰う犬の散歩やめさせる（糞の処理）樹木の管理（薄暗い）雑草取り花や実のなる木を増やしてほしい
防災の時の設備を充実させて欲しい
個人宅への花の配布はコスト的にも不要な気がします。
子供たちが安心して集って遊んだりスポーツできるようにお願いいたします。

緑豊か＝雑草が伸び放題という意味ではない。定期的な管理が大変なのはわかるが、災害などいざという時に使えないようでは、公園というよりただの荒れ地であろう。害虫の温床にするくらいなら除草剤で
一掃する等、積極的な対策をとるべきである。
緑を増やす事はとても素晴らしい事ですよね。自然には癒やしのパワーがありますし公園でも季節折々のお花を見れたら、とても嬉しいデス。その分、ゴミ拾いも徹底して綺麗を持続出来る公園を利用者して
協力したいです。
毎日こどもと近所の公園に遊びに行っています。定期的に緑の剪定がされていて、とても清々しいです。ただ、公園のベンチが木製でとても古いので、新しく交換していただけると嬉しいです。
近所の公園に時計がないため、不便に感じる。
犀川サイクリングロードを週に数回利用している。除草を定期的に実施されているがもう少し頻度を上げれないものだろうか。人間の背丈まで伸びていることがある。広範囲でたいへんなのは分かるがシル
バー人材を利用する等検討いただきたい。

兼六園周辺や広坂の辺りを歩くと、金沢は緑や公園は多い町だとは思いますが、特に身近にはこれといった公園はありません。たまたま通りかかった住宅街の中にほんとに小さな公園を見ることはあります
が、草ぼうぼうだったりしてあまり管理されているという雰囲気ではないし、こんな小さなスペースを公園として存在させることの意味もよくわからないです。

大規模公園で高低差がある公園がいくつかありますが、平日の年配者の利用が多く見受けられます。自身も親と同伴して感じたのは「ここにも手すりがあったらいいのに」と思う箇所が案外あります。階段等
になっている箇所には手すりが必須かと感じます。（若くても、何もないと不安に感じます）身近な所では大乗寺丘陵公園などがそうです。
自分はほぼ利用しないのですが、緑が荒れて見えるようなら、無い方がいいと思うのと、マナーを徹底（夜遅く騒ぐ、ゴミの放置）する為にはカメラの設置も必要と思います。
町会で定期的に実施している公園の清掃活動には参加していますが、これがここで言う「公園愛護活動」であるのか不明でしたので、別物として回答させていただきました。
多くの公園はトイレがあり、人工芝・遊具などとても満足している。大きい公園は駐車場があるし、金沢は公園の数も多くて緑もあって子供を遊ばせるのに非常にありがたい。近所にある小さい公園が、全く整
備されておらず、虫がすごい出る所がある。そういう所もあるので、整備してほしいと思う。

金沢市役所前の立体花壇や花時計を愛で、楽しんでいます。金沢駅周辺も玄関口として、季節の花や緑を楽しめる空間が増える良いと思います。
金沢は緑の街だから、もっと増えればいいと思う。大型公園もたくさんの人が使いやすいようしっかり手入れをしてほしい。
公園脇に車を駐車するマナー違反が多い。防犯を強化のため、注意書きや巡回をしてほしい

森本駅前をよく通ります せめて日陰のベンチや樹木と草花があると良いと思います子供の為に七塚公園やあがた公園迄行きます 夏はしゃぶしゃぶ池の為にわざわざ行きます 行きたくなるのです 金沢には
どうして行きたくなる様な公園を作らない(作れない)のでしょうか 人口が増加している田上地区でさえ大きな所は戸室や大桑ですね 車を運転出来る人がいないと無理ですよ 全世代がくつろげる緑が必要と思
います 自転車や公共交通機関を利用出来る所であれば尚良いです 新丸広場や玉川公園は広いだけで楽しくないです やたら芝の管理費だけかかっています イベント等活用しないのは何故ですか？

最近うちの近くの公園の補修工事がおわりました。ありがとうございます。

緑と花の課の担当ではないかもしれませんが、市道の歩道に植えてある木が根本から伐採してある無残な姿が散見されます。かなり根を張っていると見られ、処分に困っているのでしょうが、あまりにも無残
で、心が痛みます。
金沢市は緑が多いと思います。手入れが大変だと思いますが、整っていると気分もいいし、きれいで住みやすい街になると思います。子供が安全に遊べる公園が増えたらいいと思います。
公園の数ではなくて、それぞれの特色が欲しい
近くの玉川公園や穴水公園は、どなたが管理されてるのかわからないが、いつもきれいで、ひと息つくのにちょうどよい空間。感謝です。
金沢市内の、地域活性化になれば、是非、広報にて案内していただけるといろんなことに参加させて頂きたいです。
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町内へ季節の花苗が届く。植えこみのお手伝いを子育て世代の母と子で数年している。・金沢は、街路樹や庭先の植え込みの緑や花木などの豊かさが県外のかたからほめていただく機会が多い。家庭への
新築時記念樹以外の雪つり補助などがあると、管理しやすい。年数万の雪つり代は高額。・隣町の公園。ベンチあり、子供の遊具が大型木製で設置されてる。数年前から、シルバー世代が常時多人数で利用
しており、土日、夏休みなど長期休暇等の子どもが利用したい昼間でさえ、近寄ると　触るな、寄るなと凝視される。。こちらから言わせてもらえば、グランドゴルフのカップが、子供の滑り台の降り口前に置か
れており、大人が子供の遊び場を侵食している状態に思う。ジャリ、芝生、遊具スペースが一体となり、シルバー団体の独壇場となっている。大変不満。ただでさえ、子供の遊び場、集まれる広場やボール遊
びなど制限される公園が増え連れていける場も限られる昨今。少子化対策、子育て支援といわれるが疎まれているようで悲しくなる。気兼ねなく遊べる公園であってほしい。小さい事ですが、まちの小さな公園
にも、時計（アナログ）の設置お願いします。公園のトイレ、とても高額整備されているところがあるが、メンテンス衛生用品の設置がおざなり。

①緑化について、大規模な地上駐車場（例えば、公営のスポーツ施設や図書館の駐車場、大手スーパーの駐車場など）に、中高木の植栽を奨励してどうか。（市補助事業として）②公園愛護事業に関連して、
住宅地域における市道街路樹の植樹帯について、各家が自宅前の植樹帯の　草刈り・水やりをすることを奨励・啓蒙してはどうか。
中心部の公園は食(アルコール)を提供するイベントが多く公園の本来の目的からずれが生じているようです。食(アルコール)を提供するイベントしか人が集まらないような公園で良いのかと思います。
金沢市は緑の多い町でよく整備されていると思います。子どもや年寄りが安心、安全に憩える公園を小さくてもよいですから身近にたくさんあるとより住みやすい街になると思います。あと回遊できて散策路が
整備されていると嬉しいと思います。
以前に金沢市には「花と緑の課」という組織があったと思いますが　現在どのような組織で活動されているのかよくわかりません。もっと市民の前に出てこられて　組織についても明確にされることが良いので
ないかと思います。コロナ禍ですが　今後　知恵を出したいですね。

現在4歳と2歳の子育て中で近所の公園はほぼ毎日利用しています。休みの日は大桑のぐるぐる公園や卯辰山公園にも行くこともあります。トイレが使いやすく綺麗だったり、遊具も年齢別に遊びやすくとても
充実していると感じます。個人的な提案ですが、現在第三子を妊娠中で特に感じるのは、保護者が座って見守るためのベンチがもう少し遊具の周りに増えてもいいのでは、と感じます。
金沢市の公園は近隣の市に比べて雑草がボーボーだったり、近くの少年野球チームが練習をしていたりして、小さい子供連れでは遊びづらいです。管理をもう少しお願いしたいです。また少し大きな公園でも
駐車場が無く、バスなどの交通の便も悪いので遊びに行けないところがあります。１台２台でもいいので駐車スペースがあるといいと思います。

子供が小さい頃はよく利用していましたが、今は全く利用しておりません。大人も使える健康遊具があると利用するかもと思います。
コロナが落ち着いたら、金沢城公園などでまた色々なイベントを開催して欲しいです。

毎日、市民のためにご尽力くださいまして ありがとうございます。まず、公園使用の頻度ですが、ふだんは常盤緑地を朝の散歩などでよく利用させていただいております。ありがとうございます。休日は三重在
住の娘の子どもたちがまだ幼いので、そちら方面の公園や県民の森を度々訪れ、また、京都や東京に住む娘を訪ねた折にも 鴨川沿いや植物園、代々木公園などで寛ぐことは頻繁です。そういったことも参考
にお答えさせていただきたいと思います。公園とは、市民が自然に触れて ほっと和む場所であることが第一義、と私は考えます。大きな樹々がそよぎ、多種多様な草花が育ち、子どもたちが裸足で遊べる土
があり、お弁当やおやつを広げたり 読書を楽しめる木陰があること。樹々は根を広げ、子どもたちは自然と 適度な遊具に触れて遊び、犬を散歩したり、ジョギングしたり、おしゃべりを楽しんだり、それぞれが
自由に気持ちよく過ごせること。そのような素敵な公園は多々ありますが、哀しきかな、安全とその責任をいちばんに考える余り、管理管理の息苦しさしか覚えない閑散とした形ばかりの公園も見られます。
（常盤緑地にはとても満足して感謝していますが、近所や市内で見かける公園には淋しい思いを持っています。）ふだんから皆が心地よく寛ぎ 愛される公園であれば、お掃除や除草も 皆が喜んでおこなうこと
でしょう。お掃除の場が、つながりの場ともなるでしょう。街路樹然り。その場その場に応じた樹種の選定、根が呼吸できる工夫、むやみでない伐採・剪定が必要かと思います。その街、その通りのシンボルに
なるような街路樹が育ち、さすが金沢は緑あふれる街、杜の都だなぁと感嘆され続けることを願います。先日、職場でおこなった上映会に山野市長がお越しくださり、上映後の話しの中で話題に上がった旧モ
ンサント社の件から、市長から直々にメールを頂戴しました。金沢市内でのグリホサート系の除草剤の使用状況を各担当部署ごとに調査くださった結果と、使用している場合は今後の改善策を指示した、との
内容でした。柔軟で迅速な対応に たいへん感銘を受けました。市内の公園ではラウンドアップを代表するようなグリホサート系の除草剤は使用していないとのこと、安心いたしました。「安全」でいうならば、子
どものケガを先んじて先んじて予測し遊具を撤去したり、清潔第一と砂場を廃止したり、動物の散歩を禁止したり、まっ平に整地したり、よりも まず、有害な薬剤を使用しないことであると思います。また使用し
ていないことをきちんとお知らせすることで、市民との信頼関係が深まると思います。緑と花があふれ、子どもたちや人々、多様な鳥や昆虫や生物が集う公園は、市民の共有の宝であり、誇りです。その都市
の文化度・成熟度の高さの象徴であると思います。金沢は、日本の中でも1.2の そういう都市であると信じております。花と緑は皆の財産ですので、その保全も育成も 皆で協力して取り組んでまいりたいと思っ
ています。どうぞよろしくお願いいたします。

今まで特に薬品工場の新設･改造工事の現場管理をしてきましたが　ｺﾛﾅｳｲﾙｽ問題にてﾀｲﾐﾝｸﾞもあり自宅でﾃﾞｽｸﾜｰｸと変え　自分の時間が増えましたこの機会に　人生感を変え地域に密着した環境の問題
にかかわりたく　初めての事への挑戦として参加しました”金沢市の緑と公園”ｱﾝｹｰﾄとは別に　数多くある場所を巡り　なにか　感ずるﾃｰﾏｰを整理したいと思っています不慣れな事で　次回からは　一歩進ん
だｱﾝｹｰﾄ回答と致しますので　ご猶予願います
緑のまちづくり活動　とてもきめ細かく、有難い限りです。公園の美化、点検項目などが標準化されていると、地域や校下などでも見守りしやすいと感じます。

公園は近くに有りますが、公園とは名ばかりで殆ど近所の人も、またそれ以外の人また子供達も利用していません。　何故なのか、もったいない限りで、今後の課題にしたいものです。
緑を増やすことも大事ですが、たばこのポイ捨て防止等の利用マナーや環境整備が気になります。また、日当たりはいい方がよさそうですが、逆に夏などは熱中症も気になるので、適度な日陰エリアも確保し
てほしいです。
金沢は緑の多い市だと思います。街路樹も季節にあった樹木を植えて季節感が感じられますが樹木の剪定があまりに極端で丸裸になる事があります。見てがっかりしますね。これも景観から言えば切り過ぎ
でみっともないない。

身近な公園にも、大規模な公園にも、週に一度は遊びに行きます。いつもきれいに整えられていて、気持ちよく使えて満足しています。帰りがけにも、ごみは持ち帰ったり見掛けたら拾って捨てることなど、子ど
もたちと一緒に実践しています。これからも、使う側もマナーを守り、楽しく利用していきたいです。また、防犯カメラはどこの公園にも設置していただきたいです。不審者への対策もそうですが、事故などあった
ときにも確認ができるからです。
豪華でなくていいが清潔で安心なトイレと休憩施設、駐車場があると行きやすいですまた川、海の緑を増やすのは景観はもちろん、災害に強くなるよう強化して欲しいです
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